
 

 

Freie Hansestadt Bremen 28357 Bremen, den 23.11.2021 
0rtsamt Borgfeld  
  

Niederschrift 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses  
Bau und Verkehr 

 

Datum:                  Beginn:                      Ende:                                        Sitzungsort:  
23:11.2021           19:00Uhr                  20:35Uhr                                        Ortsamt 
 

Teilnehmer: 
   

Ausschuss:   Frau Dwortzak, die Herren Klüver, Jens Burghard, Keil, Klaes, 
Seebacher und Stierle 
 
Gäste: Herr Langer, Herr Hannig, Herr Seemann für den nichtöffentlichen Teil  
 
TOP 

Besprechungs- 

punkte 

Beschlüsse / Ergebnisse 

 
TOP 1 
Tagesordnung 
 

 
Der Tagesordnung wird einstimmig zugestimmt. 
 

 
TOP 2 
Protokoll 
 

Dem Protokoll vom 23.09.2021 wird einstimmig zugestimmt. 

 
TOP 3 
Wünsche und Anregungen 
der Bürgerinnen und Bürger 

 
Herr Langer; Anwohner der Warfer Landstr., beklagt schlimme 
verkehrliche Zustände in der Borgfelder Landstraße. Der 
Fußweg sei viel zu schmal, zudem oft von PKWs zugeparkt. 
Herr Langer fragt, ob es Vorschläge zu Verkehrsberuhigung 
sowie Verminderung des Verkehrsaufkommens gibt. Sein 
Vorschlag wären eine Verkehrseinengung stadtauswärts hinter 
der Brücke, sowie Berliner Kissen. 
Herr Klüver kann sich eine zeitliche begrenzte Einbahnstraße 
vorstellen. 
Frau Klatte fährt diese Strecke selbst täglich, als Problem sieht 
sie die Elterntaxis, die in erheblicher Menge vorm und neben 
dem Ortsamt/der Polizei stünden. 
 
Herr Hannig schlägt vor, auch den Großen Moordamm in die 
Problembetrachtung einzubeziehen; sein Vorschlag wäre eine 
unechte Einbahnstraße. 
 
Herr Koopmann gibt an, dass langfristig wahrscheinlich nur 
bauliche Veränderungen eine Verbesserung bringen können. 
Die Unfalllage sei mit 0 einzustufen; d.h. es besteht kein 
dringender Handlungsbedarf, da es sich um keinen 
Unfallschwerpunkt handelt. Auf die Nachfrage von Herrn Keil, 
ob nicht ein Überholverbot erlassen werden könne, sagt Herr 
Koopmann, dass man aufgrund der Unübersichtlichkeit ohnehin 



 

 

nicht überholen könne/dürfe. 
Herr Klaes schlägt vor, dass man mit dem 
Geschwindigkeitsmessgerät Daten sammeln und auswerten 
und anhand dieser dann zu weiteren Vorschlägen kommen 
sollte. 
 
 

 

TOP 4 

Verkehrssituation im Bereich 
„Am Kleinen Moordamm“ 

 
Herr Hannig, Anwohner des Kleinen Moordamms, berichtet von 
der Verkehrssituation vor seiner Haustür. 
Ein Ausweichstreifen für entgegenkommenden Verkehr wurde 
mittlerweile leider mit einem Zaun überbaut. Trotz einer 
Gewichtsbeschränkung auf 6t befahren regelmäßig 18t-Laster  
die Straße; und aufgrund der Überbauung im vorderen Bereich 
der Straße ist eine Begegnung sehr schwer.  
Herr Hannig fordert die Widerherstellung der öffentlichen 
Fläche und eine Beschilderung des kleinen Moordamms aus 
Richtung Großer Moordamm. 
 

 
TOP 5 
Nichtöffentlicher Teil  
 

Herr Seemann, nimmt zur Fragen des Ausschusses Stellung. 
 

 
 
Sitzungsleitung:  Vorsitzender: Protokoll: 
 

                                                         
  
Karl-Heinz Bramsiepe    Wolfgang Klüver    Eileen Paries 
 
 
 
 

 


